
CG                                              L’IMPERATIVO                                                

V. Reg.  1) –ARE > –I 2) –ERE > –A 3.a) –IRE > –A 3.b) -IRE > –ISCA         Ausiliari 

 parl-ARE       mett-ERE                part-IRE                      fin-IRE avere essere 

(tu) parl-A                mett-I part-I  fin-ISCI abbi sii 

(Lei*) parl-I*  mett-A* part-A* fin-ISCA* abbia* sia* 

(noi) parl-IAMO mett-IAMO part-IAMO fin-IAMO abbiamo siamo 

(voi)  parl-ATE mett-ETE part-ITE fin-ITE abbiate siate 

                         * Cf. il Congiuntivo Presente 

 Per i verbi irregolari: 

 Usare le stesse persone (2a sing. + 3a/4a plur.) del Presente Indicativo: 

       Vieni con me! Facciamo i compiti! Traducete il testo! 

 Alla Persona di cortesia, partire dalla 1a pers. del sing. del Presente Ind.: 

       Venire: vengo (Pres. Ind.)  Venga subito! 

       Uscire: esco (Pres. Ind.)  Esca!                          Nb. La O diventa A 

              Dire: dico (Pres. Ind.)  Dica la verità! 

 IMPERATIVO NEGATIVO alla 2a persona del singolare SOLO: 

                                                      NON + Verbo all’INFINITO 

       Non dimenticare il tuo libro!             (    Non dimenticate i vostri!) 

 PRONOME (riflessivo o complemento) in ENCLISI all’Imperativo: 

              Lavati! Scusami! Prendetelo! Chiamala!   
             

             ∆ Eccezioni: - con LORO (dopo il verbo / mai in enclisi)  Telefona loro! 

                               - alla Persona di cortesia (Lei)  Si lavi!   /   Mi scusi!   /   Lo prenda! 

 IMPERATIVI MONOSILLABICI alla 2a persona del singolare: 

sta’    -    va’       -    di’     -    fa’    -    da’ 
         (stare)   (andare)     (dire)     (fare)     (dare) 

 Sta’ tranquillo!   /   Va’ in camera tua!   /   Di’ la verità!   /   Fa’ presto!  /   Da’ la risposta! 

      Raddoppiare la consonante del pronome in enclisi con i monosillabici: 

       Stammi vicino!   /   Vacci!   /   Dillo!   /   Fatti sentire!   /   Dalle una mano! 

          ∆ Eccezione: con GLI    Dagli una mano! (non si raddoppia la G) 
 


